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2023年是海南省三亞市推進瓊港經濟合作三亞
示範區（以下簡稱 「三亞示範區」）建設的關鍵
之年，為推動三亞示範區建設，做好海棠區招商
引資宣傳推介和重點企業對接，3 月 27 日至 30
日，海南省三亞市海棠區招商工作組赴香港開展
主題為 「風起海南 花開海棠」的招商引資精準推
介會。希望通過此次推介會，讓企業更加深入了
解海棠區，推動生成優質項目，形成投資意向，
吸引優質企業進區落戶。

目前，三亞市銜接自貿港總體方案，圍繞 「3+
1」產業集群和14個重點產業，構建具有全球地位
的開放型產業體系。在瓊港合作中，已取得了階
段性的發展成就，三亞示範區落戶在三亞海棠灣
國家海岸休閒園區的中部地域。

據了解，三亞示範區將重點圍繞黃金珠寶、金
融商貿、旅遊文化、專業服務、貿易服務、高端
醫療六大產業，以 「1+2+X」的模式開展空間布
局，即一個香港城、兩個中心。示範區將致力實
現區內香港商品自由流通，對接香港最高水準經
貿規則，配置各類要素保障，着力打造 「香港
城」，實現瓊港合作、互利共贏；重點打造國際
文化旅遊中心及國際旅遊消費中心集聚區，緊緊
圍繞現代服務業產業領域，建設一個港企港商聚

集地。海
南自貿港政策
效應在三亞加速釋放，
受到全球資本、企業、人才高度關注。

相關負責人表示，赴港期間，招商工作組拜訪
了瓊港經濟合作諮詢委員會、香港蘭桂坊集團、
香港富德集團、香港中華廠商聯合會、香港珠寶
製造業廠商會等重點企業和組織，邀請重點企業
和組織為三亞示範區規劃和設計建言獻策；向企
業和組織深度解讀海南自貿港相關政策及落地海
棠區的優勢，邀請商會推動會員企業赴海棠區實
地考察，參與建設三亞示範區；考察香港特別行
政區夜間經濟、特色街區，了解夜間經濟聚集區
業態及發展情況。促進香港特別行政區與海棠區

優 勢 結 合 ，
有序發揮雙
方 智 慧 力
量，拓寬了
合作渠道。

海 南 省 三
亞市海棠區商
金局、管委會招商
局、管委會規建局等單
位負責人參加了此次招商活動。

海南省三亞市海棠區招商引資精準推介在港舉行海南省三亞市海棠區招商引資精準推介在港舉行

◀三亞市海棠
灣美麗風光。

◀瓊港經濟合作三
亞示範區投資促進中
心（效果圖）。

投 資 海 棠 服 務 有 我

▲▲三亞市海棠區招商工三亞市海棠區招商工
作組拜訪香港富德集團作組拜訪香港富德集團。。
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【香港商報訊】據新華社消息，臨近清明寄哀
思，中國國民黨前主席馬英九一行昨日參觀了侵華
日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館，深切悼念遇難同
胞。馬英九受訪時表示，歷史絕不可遺忘，我們所
有中國人都應自立自強，才不會被人欺凌、任人宰
割。

上午9時30分許，馬英九一行抵達侵華日軍南京
大屠殺遇難同胞紀念館，來到 「古城的災難」大型
雕塑前，手持鮮花，集體肅立。進入這座建於侵華
日軍南京大屠殺江東門集體屠殺地及遇難同胞叢葬
地的遺址型紀念館，馬英九一行一路神情凝重，面
對 「古城的災難」雕塑，獻上花籃，集體默哀，憑
吊遇難同胞。隨後，馬英九一行走進展廳，參觀
《南京大屠殺史實展》，了解南京淪陷前的形勢、
日軍進犯南京與南京保衛戰、日軍在南京的暴行、
人道主義救援、大屠殺後的南京、戰後調查與審判
等方面的情況。

蔡英文若接觸麥卡錫
中方將採取堅決回擊

【又訊】另據中新社消息，國台辦發言人朱鳳蓮
昨日在北京表示，蔡英文如果與美眾議長麥卡錫接
觸，將是又一起嚴重違反一個中國原則和損害中國
主權和領土完整，破壞台海和平穩定的挑釁，我們
對此堅決反對，必將採取措施堅決回擊。

據報道，蔡英文擬 「過境」竄訪美國，並計劃與
麥卡錫等會面。朱鳳蓮在當天舉行的國台辦例行新
聞發布會上回應指出，民進黨當局出於謀 「獨」政
治私利，製造各種藉口，利用各種機會，從事謀
「獨」活動。朱鳳蓮敦促美方嚴格恪守一個中國原

則和中美三個聯合公報規定，不安排蔡英文 「過
境」竄訪甚至與美官方接觸，以實際行動兌現不支
持 「台獨」的嚴肅承諾。

赴南京大屠殺紀念館悼念
馬英九籲歷史絕不可遺忘

【香港商報訊】記者陳爽報道：日前，香港貿易發
展局重慶代表處、重慶市香港企業家聯誼會聯手組織
在渝港企走進重慶梁平區，進行投資合作考察交流。
來自金融、法律、餐飲、外貿等不同領域的20多位
在渝港企領導實地感受梁平產業發展新成就，共尋合
作商機。

梁平區委書記錢建超在與考察團座談交流時說，
當前，梁平正搶抓成渝地區雙城經濟圈建設重大機
遇，持續擦亮 「國際濕地城市、中國西部預製菜之
都、明月山綠色發展示範帶」三張靚麗名片。他表
示，梁平與香港合作潛力無限，兩地在食品產業、
生態康養及科技等領域的合作空間非常廣闊，希望
企業家們能積極參與到梁平高質量發展的熱潮中
來，共享機遇、共謀發展、共贏未來。

據了解，梁平出台了支持預製菜產業高質量發展的
「10 條激勵措施」，設立了總規模 10 億元（人民

幣，下同）的預製菜產業發展引導資金，專項用於支
持預製菜產業投資發展。為推動預製菜產業 「走出
去」，梁平正着力構建全方位、全開放、多元化、數
字化的整合共享合作平台，深度融入陸海新通道國家
戰略。力爭到2025年預製菜全產業鏈年產值達500億
元以上，到2030年預製菜全產業鏈年產值達1000億
元以上。參加考察的香港企業家們興趣勃發，紛紛表
達投資合作意願。

首套房貸利率加速破4
萬得資訊提供數據顯示，短短幾年時間裏，全國首

套房貸平均利率從5.61%降為今年3月的4.17%，下降
的軌跡為 2018 年下半年 5.69%、2019 年 5.51%、2020
年5.33%、2022年4.43%。同期，全國二套房貸平均利
率從5.85%降為4.95%。房貸利率持續下調，已逼近歷
史低位。貝殼研究院近來發布的報告也強調，從整體
看，當前房貸利率水平持續處在歷史低位。

業內人士表示，導致首套房貸利率加速破 「4」的
另一個關鍵因素，是今年1月份，監管層建立首套住
房貸款利率政策動態調整機制，新建商品住宅銷售價
格環比和同比連續3個月均下降的城市，可階段性維
持、下調或取消當地首套住房貸款利率政策下限（5

年期以上LPR報價減20個基點）。貝殼研究院分析
師表示，在首套住房貸款利率政策動態調整機制下，
首套利率回調，二套利率保持不變，3月首二套房貸
利率價差擴大至89BP。

記者走訪深圳多家銀行並未發現首套房貸利率在4%
以下的水平，儘管廣東多個城市——肇慶、湛江、雲
浮、惠州、韶關、江門等城市階段性取消首套房貸利
率下限。有證券分析師表示，廣東省各城市在執行首
套房貸利率上的差異化表現，是因城施策對樓市調控
的結果，也顯示樓市的轉暖跡象。

購房剛需帶動政策調整
易居研究院研究總監嚴躍進向本報記者表示，不論

是此前鄭州網傳二手樓首套首付比例按20%執行，還

是近來瀋陽出台的 「瀋六條」，規定二季度起新發放
首 套 住 房 個 人 住 房 貸 款 利 率 下 限 由 一 季 度 的
LPR-40BP調整為LPR-50BP，即由3.9%降至3.8%，
以及深圳公布的住房公積金最高額度可上浮40%，並
向首套購房者傾斜，都顯示出各地政府對於 「剛需」
在房貸利率、商辦物業和限購政策等方面都做出了積
極的調整。

嚴躍進表示，這也說明部分城市繼續在寬鬆方面加
碼。從他近期觀察的情況看，包括無錫、深圳深汕合
作區、廈門和瀋陽等，都對限購政策進行了放鬆，進
一步說明各地對於剛性購房需求的支持。同時，此類
放鬆也在很大程度上說明各地樓市去庫存還是有壓
力。通過此類放鬆，有助於二季度進一步釋放購買
力，利好房企商辦物業的去庫存。

同時，嚴躍進以瀋陽首套房貸利率下降到3.8%為例
指出，該政策只有今年二季度適用。這就意味着，隨
着全國70城樓價指數的反彈，後續省會城市3.8%的利
率可能會減少。至少從此類利率的定價規則看，目前
只有瀋陽、大連、長春、貴陽這四個二線城市有可能
維持。貝殼研究院分析師亦表示，從具體城市看，符
合首套住房貸款利率政策動態調整機制的城市多在
1、2月下調首套房貸利率至4%以內，3月降息城市數
量並未出現明顯增多。

【香港商報訊】記者張麗娟報道：中國貿促會研究
院昨日發布《歐盟營商環境報告2022/2023》指出，
近年來歐盟保護主義加碼，營商環境退坡，給中資企
業在歐盟投資經營造成一定困難。在歐中資企業建議
歐盟堅定戰略自主，並盡快推動《中歐全面投資協
定》早日簽署。調查顯示，若協定簽署並實施生效，
超四成受訪中資企業將加大對歐投資。

中國貿促會研究院副院長趙萍介紹，2022年以來，
中歐雙邊經貿投資合作勢頭良好，2022年雙邊貨物貿
易總額達8473億美元，同比增長2.4%，中國與歐盟互
為第二大貿易夥伴；中國企業對歐盟投資流量達70億
美元，在歐盟投資存量達1029億美元。在歐中資企業
認為，歐盟市場仍具有吸引力，但2022年歐盟營商環
境退坡，對外資企業造成較大挑戰。

針對歐盟營商環境中出現的四大問題，在歐中資企
業提出了十大建議，主要包括建議歐盟堅定戰略自
主，形成對華獨立認知；盡快恢復《中歐全面投資協
定》的批准程序，推動協定早日簽署；建議歐盟維護
互惠、透明度、市場准入、公平競爭以及非歧視等世
界貿易組織基本原則；以及就外資審查、外國補貼條
例、國際採購工具、人權與盡職調查規則等方面展開
雙邊對話與磋商，排除干擾因素，共同推動中歐關係
行穩致遠等。

【香港商報訊】昨日， 「第二屆中國著名作家江夏
行」活動的作家們相繼走進靈山生態旅遊區、五里界
小朱灣和東籬老屋，實地感受湖北江夏如何以生態美
實現百姓富。

行走在靈山彩色步道上，春風帶着油菜花香撲鼻而
來，百畝金色花海毫不掩飾，將一年中最美的一面展現
給來此探秘的作家。據悉，該景區位於大都市近郊，礦
坑特色資源具有獨特性，僅武漢南部就有600萬人潛在
客源，武漢周邊旅遊發展快，文旅市場需求旺，市場前
景廣闊。旅遊區總投資約9億元人民幣，預計旅遊區建

成運營5年後，年遊客量穩定在80萬-100萬人次。
告別靈山的微風和油菜，採風車載着作家們對新農

村的想像駛入小朱灣。作家們踏着鋪滿青石板的羊腸
小道，走進這座一步一景，戶戶皆畫的小村莊。作家
柳建偉說： 「走在村莊裏，這裏既能讓你體會到農村
的氣息，又能讓你感受到文藝的氛圍。」

曾經的小朱灣，與許多農村一樣，也是一個 「雨天
一身泥，晴天一身灰」的普通農村。後來，江夏區在
小朱灣開展了 「美麗鄉村建設」的規劃，在村幹部的
帶頭下，請來了專門搞鄉村建設的中國鄉建院專家，

來給小朱灣進行因地制宜的特色改造。
離開小朱灣，作家們走進東籬老屋，體驗詩意又閑適

的園林生活。在湖泊之畔的東籬老屋生態旅遊度假區，
有不染塵埃的湖景小屋，有綠草掩映的野營帳篷，儼然
是一座世外小鎮的模樣。除了特色的住宿區，東籬老屋
內還建有咖啡餐飲大廳、草坪區、垂釣區、有機蔬菜採
摘區、水果林區等生態旅遊特色項目。

作家徐可表示， 「這裏忘卻外境凡塵的美景，讓我
體驗了一下陶淵明一般的生活。有機會還來這個世外
桃源放鬆一下。」 吳超群 譚桂林 陳子欣

因城施策 樓市鬆綁

內地房貸利率處低位
據不完全統計，截至目前，內地已有超30城調整首套房貸利率下限至

4%以下。二線城市中，瀋陽、鄭州、太原、廈門等地房貸利率最低
3.8%。專家表示，房貸利率在不同城市呈現出差異化，是因城施策的結
果，也部分體現出地方政府為樓市 「鬆綁」 。 香港商報記者 童越

作家一行走進江夏 觀生態美樂百姓富

歐盟營商環境
退坡困擾中企 在渝港商組團梁平覓商機。

在渝港企聚梁平覓商機

【香港商報訊】記者相銘報道：清華大學中國發
展規劃研究院常務副院長董煜在出席中國記協舉辦
的 「新聞茶座」活動時稱，國家正在出台一系列的
「組合拳」解決經濟發展的難點和問題，如促進就

業、消費等，最主要是恢復市場主體對2023年乃至
今後的中國經濟增長恢復信心。他指出，近期部
委、各地政府非常密集地發聲支持民營經濟，同樣
能夠穩定預期，民營經濟的信心亦在恢復之中。

董煜向媒體直言，近期一些高層在中國發展高層論
壇上的表態都與穩定預期和信心緊密關聯，讓市場主
體對今後的中國經濟增長恢復信心。他拿就業問題舉
例說，穩就業需要改善整體的宏觀環境，讓企業有投
資、有招聘的意願。包括PPI連續多月下降的問題，
他認為當前主要問題出在需求端，特別是有效需求不
足。統籌擴大內需和深化供給側結構性改革，更多是
要通過提升供給體系的質量，提升對需求的匹配性和
適配性。消費是一個非常複雜的體系，要綜合施策，
要從組合拳角度促進消費的恢復。

近期，各個部委和地方政府支持民營經濟發展的
發聲十分密集。董煜認為，過去幾年，中國的民營
企業發展確實遇到了一些障礙和問題，輿論環境上
也有很多聲音客觀上影響了民營經濟和民營企業家
的投資預期和信心。董煜表示，這些預期上的變化

帶來了對經濟的影
響，但實際上中國
政府對民營經濟的
基 本 態 度 沒 有 變
化，一直不斷在出
台促進民營經濟發展
的舉措。他相信，當前
民營經濟的信心正在恢復當
中，希望通過政策的一致性、
確定性能夠排除預期當中的不
確定性。下一步，可能還要在
穩定預期的基礎上加快發展。

至於海外訂單流失的問題，董煜坦言，出口在中
國經濟當中仍有非常重要的地位，過去兩年的經濟
增長很大程度上是依靠出口增長實現穩定的。當前
海外訂單流失的情況也是客觀存在，與整體國際經
濟環境有關，也可能與一些重點出口國的短期經濟
形勢變化有關。

董煜指出，對一些行業、企業來說，出口訂單減
少的影響是存在的，集裝箱堆積原因很複雜，它跟
出口有關係，跟去年以來集裝箱產量倍增有關係，
也跟集裝箱的調配放置有關係，並不能簡單的從集
裝箱空置數量來判斷出口的數據。

全國記協新聞茶座聚焦經濟熱點

專家：支持民企恢復信心

清華大學中國發
展規劃研究院常務
副院長董煜。

記者 相銘攝
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